



# La subida de tasas afectará a 70.000 universitarios castellanos y leoneses

El incremento por año podría variar entre los 300 a los 700 euros según la carrera

Javier Blanco

VALLADOLID- Un total de 72.085 ciudadanos cursan algún tipo de estudios en las cuatro Universidades públicas de Castilla y León, y con toda seguridad tendrán que pagar más por el coste de sus matrículas el próximo curso. Un presupuesto que se puede disparar en el caso de aquellos estudiantes, que tengan que cursar una asignatura por segunda, tercera o cuarta convocatoria, para incluso pagar su coste total, tras la propuesta del ministro de Educación, José Ignacio Wert, con el objeto de sanear las cuentas de la comunidad universitaria.

Las cifras bailan, dependiendo de la Universidad y el grado elegido para conocer el gasto que supone por alumno el coste total de un sólo curso -que no paga el alumno- en Burgos, León, Salamanca o Valladolid (las cuatro universidades públicas en Castilla y León), que suelen oscilar entre los 5.500 y 7.000 euros.

Una de las carreras más caras en la Comunidad es el grado de Medicina que se imparte en Valladolid con un coste por año de 1.474 en primera matrícula. El precio del crédito es de 22.90. Una subida del 50 por ciento supondría que la cuota se dispararía a los 2.211 euros (734 más), en el caso de que el alumno sólo estuviera pagando el 12 por ciento del coste efectivo de la matrícula, ya que ahora se insta a las Comunidades a que se alcance el 25 por ciento.

Y el bolsillo para el estudiante y su familia se dispararía en el caso de que no logre aprobar una asignatura. Por ejemplo, «Anatomía» de primer año en Medicina, que cuenta con nueve créditos. La matrícula en este curso actual sería de 206 euros. Con las nuevas tasas y suponiendo que se estuviera pagando el 15 por ciento del coste efectivo, su segunda matrícula oscilaría entre los 400 y 500 euros (30 ó 40%), entre los 850 y 950 en tercera matrícula, y 1.300 en cuarta matrícula en adelante. Y estamos hablando de una única asignatura. Aunque hay que decir que en la actualidad también se penaliza, aunque no tan exageradamente, a los universitarios que no aprueban.



Los estudiantes universitarios se tendrán que aplicar para no pagar en exceso por sus matrículas

## COSTE TOTAL La nueva propuesta castiga al que curse asignaturas de segunda a cuarta matrícula

Fuentes de la Junta aseguran que se debe elaborar un informe detallado tanto por la Universidad como por el Ministerio para conocer al detalle cuál es el coste actual de una carrera y cuánto paga en la actualidad el estudiante, ya que no es el mismo en ninguna de las Universidades públicas con idéntica carrera, y que puede variar en los propios campus.

Lo que parece claro es que los grados con menos estudiantes -en especial vinculadas con Filosofía y Letras, como Hispánicas-, tienen los días contados en algunos de los

campus, ya que el coste efectivo real se podría disparar. Se da el caso de que en algunos de estos grados hay más profesores que alumnos en las aulas y ello puede provocar que el coste real de una carrera sea una cifra inabordable para el estudiante, por lo que urge a la reunificación, como ha venido señalando el consejero de Educación, Juan José Mateos, de especialidades en un único campus.

Lo que ha recalcado el consejero Mateos es que en Castilla y León no se va a alcanzar el 25% del coste propuesto por el Gobierno.

## Casi 5.000 alumnos estudiando Magisterio con un futuro «incierto»

Son casi 5.000 ciudadanos los que están cursando en estos momentos algún estudio en las Facultades de Educación de las cuatro universidades de Castilla y León. Un total de catorce grados a los que hay que sumar las titulaciones de primer ciclo y segundo ciclo que concluyen sus

planes de estudio tras la adaptación de Bolonia. En las Universidades de León y de Valladolid se imparten los grados de Infantil, Primaria y Social, titulaciones que se repiten en Burgos y en Salamanca a las que hay que sumar los estudios en Pedagogía. Además,

hay que añadir los cinco grados que ofrece la Pontificia de Salamanca. En total alrededor de unos 5.000 estudiantes que se encuentran con la disyuntiva en estos momentos que no habrá concursos para opositar para este año y que en los venideros probablemente saldrán a concurso menos plazas. Y todo ello con los ajustes que en estos momentos se está produciendo en la educación.